



In Balsora.

1.

### Schreckliche Seefahrt.

Die Sage vom „Fliegenden Holländer“ lebt in vielen seltsam verschlungenen Lesarten nicht allein im Munde der abendländischen Völker. Dieselbe uralte Erscheinung des „Gespenstigen Schiffes“ in den arabischen, persischen und indischen Meeren zeigt auf die Dertlichkeit ihres Ursprungs hin. Hier wie dort gipfelt die Mär in der Erlösung des ruhelos umherirrenden Schiffes und dessen Befehlshabers sammt seiner Mannschaft durch ein Sühnopfer, im Anklang an die religiösen Empfindungen der morgenländischen Völker. Die Sage vom „Geisterschiff“, ist vom Zauber des Morgen-